

II-10100 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 4999 13

1990 -02- 2 0

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Gugerbauer und Kollegen
an die Bundesministerin für Umwelt, Jugend und Familie
betreffend Sondermüllentsorgung in Oberösterreich

Medienberichten zur Folge kündigte die Frau Bundesministerin
Flemming im Rahmen einer gemeinsamen Präsentation mit dem
oberösterreichischen Umweltlandesrat Pühringer ein Konzept
für überwachungsbedürftige Sonderabfälle an.

In diesem Zusammenhang führte der oberösterreichische
Umweltlandesrat an, daß seitens seines Ressorts daran gedacht
sei, die Errichtung eines Reststofflagers (Sondermülldeponie)
in Enns oder Bachmanning und die Durchsetzung einer Müllver-
brennungsanlage im Raum Linz in die Wege zu leiten.

Nach Auffassung des Anfragestellers wäre die Errichtung einer
Sondermülldeponie in Bachmanning abzulehnen, da Bachmanning
durch Altlasten ohnedies schon überdurchschnittlich stark
belastet sei und es überdies widersinnig sei, den Großteil
an anderen Orten anfallenden Sondermüll quer durch Oberöster-
reich nach Bachmanning zu transportieren.

Prinzipiell besteht die dringende Notwendigkeit gesetzliche
Maßnahmen zu setzen, um schon den Anfall von Sondermüll
einzudämmen. Erst gesetzliche Vorschriften hätten auch bei
Waschpulver oder bei Treibgasen ein Umdenken der Industrie
ermöglicht.

Der Anfragesteller richtet daher an die Frau Bundesministerin
für Umweltschutz nachstehende

A n f r a g e

- 1) a) Haben Sie bislang Maßnahmen gesetzt, um vor allem in der Industrie den Anfall von Sondermüll einzudämmen?
b) Wenn ja, um welche Maßnahmen handelt es sich?
c) Wenn nein, beabsichtigen Sie diesbezügliche Maßnahmen in Zukunft zu setzen?
- 2) Stimmen Sie mit dem oberösterreichischen Umweltlandesrat Pühringer überein, der unter anderem auch den Standort Bachmanning zur Errichtung einer Sondermülldeponie nicht ausgeschlossen hat?
- 3) Wie bewerten Sie die Absicht des oberösterreichischen Umweltlandesrates im Raume Linz eine Sondermüll-Verbrennungsanlage zu errichten?